
D A  A
BALBOA ATLAS ÍAILWAUKEE

Segunda Epoca Panamá, Septiembre 26 de 1953 No. 450

t ia  iBBOclio |io«e^ioBM l a

J u n t a  P i r e c t i ^ a  «leí C lu ls  P A M

Tal y como estaba anunciado, 
el pasado domingo en la tarde, 
se llevó a cabo en el Club "Ta
nia", de la Planta Milwaukee, la 
gran fiesta que había sido orga
nizada con motivo de la torna de 
posesión de la nueva Junta Direc
tiva del Club BAM. Desde tem
pranas horas de la tarde empe
zaron a llegar los socios y sus 
acompañantes y a la hora de las 
nueve de la noche, en que tuvo 
lugar la cerernonia oficial de 
transmisión de poderes, el Club 
Tania se hallaba colmado y pre
sentando un aspecto de extraor
dinaria animación y entusiasmo, 
prolongándose la fiesta hasta des
pués de la media noche sin que 
la alegría decayera un instante.

' Con la solemnidad de rigor, a 
las nueve de la noche, el Presi
dente saliente, compañero De la 
Rosa Rodríguez, se despojó de la 
banda presidencial del Club, im
poniendo la misma a su’ sucesor 
Don José de Unamuno, pronun
ciando a continuación un . breve 
y enjundioso discurso que apa
rece publicado al final de esta in
formación, y que íué calurosa
mente aplaudido. Inmediatamen
te después, el nuevo Presidente 
del Club BAM, Don José de Una
muno, Cajero General de la'Em- 
presa, hizo uso de la palabra y 
en brillante improvisación hizo 
recalcar la importancia del acto, 
destacando el hecho de que la 
fiesta que se celebraba era algo 
más que una ocasión de alegría 
y regocijo para todos los concu

rrentes con motivo de la toma de 
posesión de la nueva Junta Di
rectiva, y que los nuevos Direc
tores del Club tenían el propósito 
de llevar a cabo un vasto pro
grama de realizaciones en bene
ficio de la sociedad, programa 
que tratarían por todos los me
dios posibles de realizar, no para 
satisfacción propia solamente, si
no para beneficio y provecho de 
la asociación que les ha tocado 
dirigir por voluntad de los com
pañeros, y para demqstrar tam- 

\

bién a aquellos, socios que no les 
otorgaron sus votos en las elec
ciones recientemente celebradas, 
que la mayoría no se equivocó 
el elegirlos para desempeñar los 
cargos que ocupan en la actua
lidad. i\l terminar su breve y 
elocuente improvisación, el com
pañero Unamuno íué calurosa- 
miente aplaudido y muy felicitqdo 
por todos los presentes, siendo 
muchos ios comentarios favora-
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La anterior fotografía fué hecha en el momento en que el compañero De la 
Rosa Rodríguez, Presidente saliente del Club BAM, imponía la banda presidencial 
al compañero Don José de Unamuno, quien en las elecciones recientemente cele
bradas resultó electo Presidente de la asociación. En esta fotografía aparecen, 
rodeando a los Presidentes, saliente y entrante. De izquierda a derecha, Fermín 
Moreno, Jesús de J. Figueroa, Tirso Solís, Pablo Alvarado, Samuel Romero, El Pre
sidente saliente. De la Rosa Rodríguez, Ernesto Araujo (2o. Vicepresidente), el nue
vo Presidente, Unamuno, Antonio González (Vocal), Vercelio Cortés (Secretario), 
Miguel Jaén (Vocal) y Epiménides Terrientes.
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De indudable responsabilidad es la iarea que toca realizar a los 
com pañeros que, por decisión de la  m ayoría, ocupan los cargos de 
la  nueva Junta Directiva del Club BAM. Y aun cuando no ofrece  
duda alguna su entusiasmo y capacidad  para cumplir su cometido 
con el debido lucimiento, es indispensable que todos los com pañeros 
comprendan bien que, en una sociedad  com o la  nuestra, no es  po
sible esperar los m ás satisfactorios resultados si se  priva a  los m iem 
bros de la  Directiva de la  colaboración y de la  ayu da que todos es 
tamos en el deber de prestarle en beneficio de la  entidad que repre
sentan. Porque, com o hem os dicho y a  en algunas ocasiones, el re
sultado de m uchas de las actividades que nuestro Club está llam ado  
a  realizar, no puede depender en m anera alguna, única y exclusiva
mente, del esfuerzo desp legado pordos com pañeros de la Directiva,, 
sino m ás bien de la  actitud asum ida por los socios y de la  coopera
ción que estos decidan prestar en todo tiempo.

Como nadie ignora dentro de nuestro Club, la  situación que el 
mismo ha  de afrontar en un futuro inmediato presenta varias difi
cultades, especialm ente económicas-, y creem os sinceram ente que 
una de j a s  m ejores m aneras de contribuir a  rem ediar, en parte, este 
problem a, es  procurando el ingreso dentro de la  sociedad  de nuevos 
socios, correspondiendo, ante todo, a  los que ya  son m iem bros de  
la  misma, realizar esta labor entre sus com pañeros. Porque, si bien  
es  cierto que el Club tiene ya un número considerable de afiliados, 
la cifra de los mismos puede estimarse reducida si se  considera la  
cantidad de personal con que cuento nuestra Empresa.

Es de suponer que la  nueva Junta Directiva d ecida  convocar en 
fech a  próxima a  una A sam blea G eneral de socios, para presentar 
ante la  misma un índice de problem as advertidos y diversas suges
tiones encam inadas  a  lograr su solución m ás adecuada. Pero, en 
este caso, y teniendo én cuenta que el Club es de todos y para todos 
y que, a  todos corresponde, por lo tanto, contribuir a  su progreso y 
desarrollo, es  preciso estudiar y analizar las diversas situaciones 
planteadas con el m ayor interés y, con alto espíritu de cooperación  
y' de compañerismo, resolver y  decidir lo que s e a  m ás conveniente 
a  los fines que nuestra sociedad  persigue. De igual m odo d eb e  con
siderarse necesario hacer llegar a  la  Directiva aquellos puntos de 
visto Y  opiniones que se consideren útiles y de interés para  la  buena  
m archa de la  sociedad, cumpliendo de este m odo un esencial deber  
de colaboración que corresponde siem pre a  los m iem bros de un Club 
com o el nuestro.

Cosas que se ven 
y cosas que se oyen

Por Vivales

Aclaración justa 
y necesaria

En la sección "Cosas que pa
san", firmada por Juancito, apa
reció la semana pasada un co
mentario referente al nuevo Pre
sidente del Club BAM, compañe
ro Don José de Unamuno, que por 
no ajustarse a la verdad, debe 
ser rectificado o aclarado. No 
cabe duda alguna que "Juancito" 
no quiso molestar en modo algu
no al Sr. Unamuno al decir aque
llo de los sandwiches en la for
ma que lo dijo, ni creemos tam
poco que el Sr. Unamuno se haya 
podido molestar por una cosa así. 
Pero o alguien le contó a ''Juan
cito'' las cosas a su manera, sin 
decirle la verdad de lo ocurrido, 
o "Juancito" lo interpretó mal y
por eso hizo el comentario en la
forma que salió. Nosotros, que sí
estuvimos en la pequeña íieste- 
cita que se le hizo al Sr. Unamuno
con motivo de su merecido triun
fo en las elecciones pasadas, en
seguida que se supo el resultado,
podemos decir lo que pasó exac
tamente. El Sr. Unamuno no brin
dó él los sandwiches a los que
fuimos a la serenata, sobre todo
que allí estaban el Presidente -y 
el Tesorero salientes del Club, y
se decidió ir a buscar los sandwi
ches. El Sr. Unamuno, conscien
te de sus responsabilidades como
Presidente electo ya, y velando
por los intereses del Club, acom
pañó a los que fueron a hacer la
compra para que no compraran
más de los necesarios, ni menos
tampoco. Eso fué todo lo que ocu
rrió, y de los que estábamos allí,
a nadie se le ocurrió pensar que
las cosas iban a ser de otra ma
nera, ni tenían por qué serlo. A 
"Juancito" debieron contarle la
cosa de otro modo y por eso ese
comentario. Pero queda aclara
do el asunto y que se sepa que
el Sr. Unamuno siempre hace las
cosas correctamente, como deben
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ser. Y.... a propósito.... nos gustó 
mucho eso que dijo en el Club 
Tañíanla noche de la toma de po
sesión. Eso de que ahora la Di
rectiva iba a hacer varias cosas 
para que los que no votaron por 
él vean que la mayoría que lo 
eligió hizo bien al elegirlo. Claro 
que dijo también que iban a ha
cer todo lo que van a hacer, ante 
todo, para provecho del Club. Eso 
es natural. Pero eso otro estuvo 
muy bueno. Nosotros sí estamos 
seguros de que el Sr. Unamuno 
va a hacer grandes cosas. Y si 
no.,..esperen el primer paseo para 
que vean.

Otra aclaración
Hacen dos semanas publicamos 

aquí un cuento que nos echaron 
de un compañero que encontró un 
dólar en el suelo. Debió pasar
nos lo que a "Juancito" con lo 
del señor Unamuno, que nos lo 
contaron mal, pues el amigo éste 
nos vino a explicar mejor la cosa. 
Es verdad que él encontró un dó
lar en el suelo por alió por los 
lados de la bodega, en el patio, 
creo. Y es verdad que, como es 
un hombre honrado, no quería 
quedarse con él, sino dárselo a su. 
dueño. Pero lo que no es verdad, 
al parecer, es que al que lo íué 
a reclamar como suyo le pregun
tara que qué retrato tenía el bi
llete, sino qué señas particulares 
tenía, el billete, no el retrato. Por
que, al parecer, el billete tenía 
un gran manchón de tinta azul 
que se notaba mucho, y el dueño 
tenía que saberlo. Queda com
placido el compañero con esta 
aclaración; pero lo que no le pre
guntamos es qué hubiera hecho 
en el caso de que el billete en
contrado no estuviera manchado, 
ni roto, así, de alguna manera 
que se notara mucho. Porque 
creemos que en ese caso, como 
no habría manera de saber quien 
era el dueño, tendría que quedar
se con él.

Por qué no, nosotros?
La noche de la toma de pose

sión de la Directiva se hablaba

en un grupo de las dificultades 
económicas del Club BAM y al
guien dijo allí si no sería posible 
inventar alguna rifa de algo para 
conseguir plata. Se decía, y es 
la verdad, que casi todo el mun
do anda con rifas de una cosa y 
otra, y que tal vez el Club podría 
hacer lo mismo, empezando por 
rifas pequeñas, de cosas útiles 
que no fueran de mucho valor, a 
ver como pintaba la cosa y se
guir después con rifas de algo 
más importante si resultaba bien 
la idea.

Nosotros no sabemos si se pue
de o no se puede o si conviene 
o no conviene. Corremos traslado
de la sugerencia a la Junta Di
rectiva a ver lo que dicen; pero
en principio nos parece bien. Co
mo decía alguien, si los demás lo 
hacen por qué no nosotros?

EN MEDIO DE GRAN—

(Viene de la  Página 1)

bles respecto a los propósitos que 
animan al nuevo Presidente del 
Club BAM y demás miembros de 
la Directiva y en cuanto al en
tusiasmo y a la capacidad de 
los mismos para poder llevarlos 
a cabo. A continuación publica
mos el texto del discurso del Pre
sidente saliente, De la Rosa Ro
dríguez.
Señor Presidente Electo,
Damas, Invitados y socios

Al hacer , uso de la palabra en 
este acto, con motivo de la toma 
de posesión del nuevo presidente 
del Club Bam, quiero agradecer 
en nombre de mis compañeros de 
Directiva y en el mío propio la 
presencia de tan distinguida 'con
currencia. A manera de esbozo 
detallaré parte de nuestras acti
vidades realizadas en nuestra ad
ministración. Hemos realizado 
dos paseos, un baile con motivo 
del Aniversario, cómo también en 
conjunto con el Sindicato Cerve
cero hemos patrocinado el depor
te interno; también las fiestas de 
Navidad, fiestas éstas que son pa

ra dar un rato de expansión a 
los hijos de los socios. Confec
cionamos carnets con su respec
tiva insignia del Club, para^que 
cada socio pueda ser debida
mente identificado, dejamos dos 
libros; uno de registro de socios 
y otro de actas, y detalles com
pleto del estado económico. Se
ñores socios; para mí es forzoso 
admitir que desafortunadamente 
no me fue posible cumplir todos 
los puntos que expuse en mi cam
paña anterior, como íué la de 
conseguir un local propio para 
distracción en la noche, dotado 
de billares y juegos de bolos etc. 
Pero estoy seguro que el Sr. Pre
sidente Unamuno sabrá remediar 
esa idea en beneficio de todos. 
También quiero dejar constancia 
del agradecimiento a todos los 
socios que desinteresadamente 
cooperaron por el éxito de los 
paseos y demás festividades. Sr. 
Presidente José de Unamuno en 
vuestras manos dejo las riendas 
del Club Bam sabiendo que Ud. 
sabrá seguir por la senda del pro
greso en beneficio de éste club.

Esta Directiva que hoy clausu
ra su período de mando también 
quiere hacer pública entre los so
cios del Club que aunque no se 
ha publicado todavía en el Se
manario Bam, debe dejar a fa
vor del Club la suma aproxima
damente de B. 250.00 a 300.00. Sí 
la Empresa concede como hasta 
ahora lo ha hecho el regalo de 
cerveza y soda, y la cuota asig
nada mensualmente de B. 100.00 
correspondiente al mes de Sep
tiembre.

He dicho.

T o ie  S ie ip re
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SIMON GUTIERREZ

Nos es muy placentero, inser
tar hoy en estas páginas la foto
grafía del compañero Simón Gu
tiérrez (Sabana), quien el próxi
mo lunes 28 de Septiembre cele
brará la fecha de su onomástico. 
En días pasados, el compafrero 
Gutiérrez cumplió también ,12 a- 
ños de bregar continuamente den
tro de la Empresa, teniendo has
ta la fecha el delicado cargo de 
Embotellador de Cervezas' en el 
Departamento de Envase de la 
Planta Balboa, desem'peñándolo a 
entera satisfacción de sus Jefes. 
Así mismo nos es muy grato de
cir aquí, que el compañero Simón 
es miembro distinguido del cono
cido Club caceril denominado 
"Los Jaguares" de esta Ciudad, 
en el cual está demostrando una 
gran habilidad en el deporte de 
la caza; por lo que estamos se
guros de que en su fecha clásica 
será objeto de múltiples felicita
ciones, a las que nos anticipamos 
uniendo muy sinceramente las 
nuestras, haciendo votos por su 
ventura personal y porque cum
pla muchos años más de vida, 
rodeado del cariño de su gentil 
esposa e hijos.

TOME SIEMPRE:
C E R V E Z A

B A L B O A

HACIENDO ENTREGA
Momentos en que e¡ Presidente saliente del Club BAM, compañero De la 

Rosa Rodríguez, daba lectura a su discurso después de haber impuesto la banda 
presidencial a su sucesor Don José de Unamuno. El discurso del compañero Ro
dríguez aparece en otra sección de este mismo número.

SOCIALES
El Viernes 25 del presente fes

tejó su cumple años el compañe
ro Miguel Facete eficiente em
pleado del Departamento de Fa
bricación. Por éste motivo lo fe
licitamos y le deseamos muchos 
años más de vida.

Felicitamos a la niñita Flora 
María Tagles, .hija de nuestro 
compañero Jorge Tagles, eficiente 
empleado del departamento de 
Tráfico, quien el Jueves 24 del 
presente ajustó ún año más de 
vida rodeada del cariño de sus 
padres.
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